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На первом месте
Студенческое общежи- 

тие строительного фа
культета заняло 1-е ме. 
сто в институтском со
ревновании, посвящен

ном XXV съезду, и 4-е — 
среди общежитий города. 
Мы попросили предсе
дателя студсовета СФ 

А. Кирсанова рассказать, 
как им удалось добиться 
таких результатов.

— Конечно, многое за
висит от того, как рабо
тает весь состав студсо
вета. В этом году мы 
особое внимание уделили 
первокурсникам; позабо
тились об их правиль
ном расселении, провели 
большую разъя(снитель- 
ную работу. Букэально 
каждый день мы ходили 
по комнатам, беседовали 
с хюбятами, выслушива
ли их вопросы, разъясня
ли им правила прожи
вания в общежитии. И 
это кроме общего собра
ния первокурсников. В 
конце концом мы доби
лись своего. Ребята ста
ли сами следить за по
рядком и  (ЧИСТОТОЙ.

*■ В общежитии постоян
но идет соревнование на 
лучшую комнату, луч
ший этаж.

Все наиболее важные 
вопросы мы обсуждаем 
на заседании студсовета, 
где часто бывают пред
ставители деканата, пар
тийного бюро.

Конечно, у  нас есть 
еще много проблем, мно

го планов. Сейчас у нас 
решается вопрос о круг
логодичной работе камер 
хранения, нужно «раз
грузить» комнаты сту
дентов, чтобы там было 
просторнее и чище. И 
еще есть у нас мечта, 
вполне осуществимая. 
Мы хотим создать свой 
студенческий клуб r под
вальном помещении. В 
зимние каникулы там 
уже велась работа. Что 
мы получили бы в ре
зультате открытия клу
ба? Переселили бы туда 

■ художников и музыкан
тов, таким образом осво
бодили бы две жилые 
комнаты. Кроме этого, 
освободилась бы комна
та отдыха, которую мы 
могли бы занять под ра
бочую, т. к. в той, кото
рая есть, места всем же
лающим заниматься, яв
но не хватает. Несомнен
но, выгода будет не 
только в бытовом смыс
ле, но мы получим хо
рошие условия и для во
спитательной работы.

Поэтому мы выступи
ли с таким предложени
ем: организовать побел
ку и мелкий ремонт 
комнат силами живу

щих в них студентов, а 
сэкономленные средства 
пустить на оформление 
клуба.

Просим деканат, ком
сомольскую организацию 
поддержать нас и помочь 
в открытии своего сту
денческого клуба.

ИТОГИ
ОЛИМПИАДЫ

Закончилась олимпиа
да, пгюходившая под 
девизом «Студент и на
учно-технический про
гресс».

Многие кафедры ак
тивно приняли участие 
в проведении всех ее 
трех этапов. После под
ведения итогов 1 тура 
проводился межвузов

ский тур. Олимпиада 
проходила по четырем 
направлениям; предмет
ная олимпиада, по спе
циальностям, по произ
водственной практике, 
курсовому и дипломно
му |пЕюектированию. В 
олимпиаде приняло уча
стие более 3 000 студен
тов.

За активное участие 
в межвузовской матема
тической олимпи
аде, за занятое первое 
командное место среди 
вузов г. Томска объявле
на благодарность руко
водителю команды ст. 
преподавателю Л. И. Лес- 
няк. Участникам коман
ды, студентам Т. Карта
шовой (гр. 114-8) и 
И. Бурмистровой (гр. 
114-6), за III и IV места 
объявлена благодарность 
и вручена денежная пре
мия, Е. Чернову (гр. 
114-6), С. Кравченко 
(гр. 114-3), И. Миненко 
(гр. 114-8) за I команд
ное месго объявлена 
благодарность.

А. ФЕДЬКО, 
член комитета ВЛКСМ 
ТИСИ, ассистент ка

федры СДМ.

Высокие награды
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР от 15 марта 1976 го
да за достигнутые успехи в вы
полнении заданий девятой пяти
летки по подготовке специалистов 
для народного хозяйства награж
дены: орденом «Знак Почета» — 
Рогов Геннадий Маркелович, про
фессор, ректор ТИСИ, медалью 
«За трудовую доблесть» — Зиба-

рев Виктор Андреевич, профес
сор, заведующий кафедрюй исто
рии КПСС.

Весь коллектив института позд
равляет Геннадия Маркеловича и 
Виктора Андреевича с высокими 
наградами и желает им новых 
творческих успехов в выполнении 
основных задач, поставленных 
XXV съездом партии.

Желаем успеха
Недавно наша кафедра получи

ла приятную весть. Высшая атте
стационная комиссия утверди.па 
решение ученого совета универси
тета о присвоении ученой степе
ни кандидата исторических наук 
старшему преподавателю кафед
ры Александре Николаевне Ев
сеевой.

А. Н. Евсеева после окончания 
университета работала научным 
сс)грудником Нарьгмского музея 

политических ссыльных-больше- 
виков, зате.м ассистентом нашей 
кафедры, откуда ушла в аспиран

туру ТГУ, которую закончила 
досрочно, а в мае 1975 года защи
тила кандидатскую диссертацию 
на тему «Революционная дея
тельность ссыльных большевиков 
Сибири в годы первой мирювой 
войны».

Мы поздравляем Александ' - 
Николаевну с утверждением в 
ученой степени кандидата исто
рических наук и желаем ей даль
нейших успехов в учебно-воспита
тельной и научной работе и доб
рого здоровья.

Э. ХАЗИАХМЕТОВ.

Поздравляем
сборную команду преподавате
лей института в составе: М. И. Ко
лобовой, Л. А. Лейвак, О. Н. Ши
роковой, А. М. Шустовой, Д. В. Во
роновой, В. М. Фигурко, С. С. Де- 
роберти, В. Ф. Санарова, В. Т. 
Кургановского, Г. Н. Киреева, за
нявших в первенстве облсовета 
ДСО «Буревестник» по плаванию 
III место.

МЕСТКОМ ТИСИ.

Поздравляем
сборную кол*аиду препццдва- 

телей института в составе: А. А. 
Ивановой, Д, В. Карих, Е. М. Со- 
ханевой, М. Н. Рязановой, Р. Е. 
Кузнецовой, В. М. Фигурко, Н. Н. 
Сидоренко, М. ' Т. Аладышева, 
А. tl. Казанцева, А. В. Цыванюк, 
Ю Г. Балкового, Н С, Рязанова, 
Ы. 'М. КормигТЙ, Г. Н. Киреева, 
Н. А. Тетерин, занявших в пер
венстве облсовета ДСО «Буреве
стник» по стрельбе II место.

Неплохими результатами встречают праздник Первомая студенты группы 
112-4 Потрудились хорошо они и во время коммунистического субботника.

НА СНИМКЕ: Б. БеЛяикин, представитель профкома, вручает гра
моту старосте группы 112-4 Исаеву Николаю. Фото В. Булгакова,
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ВЕРНУТЬ ПЕРЕДОВЫЕ
П О З И Ц И И

По результатам зимней 
экзаменационной сессии 
факультет сдал свои 

передовые позиции в 
учебе. На первый взгляд, 
создалось впечатление, 
что это случайный срыв 
Но подробный анализ ре
зультатов оессии и орга
низации самостоятель

ной работы студентов в 
течение прошедшего се
местра показал, что сни
жение результатов — не 
случайность.

Это печальный итог 
несерьезного отношения 

отдельных студентов и 
даже некоторых учебных 
групп к своему основно
му делу — учебе.

Снижение трудовой и 
учебной дисциплины, 
требовательности к себе, 
нежелание упорно и си
стематически работать, 
срывы вьшолнения гра-̂  
фика контрольных то
чек — вот штрихи к пор
трету многих студентов 
худших групп факуль
тета, таких как 444-1 
(староста Палагушкина), 
415-2 (староста Марты- 
шева), 413-1 (староста 
В. Борискин) и 441-2 (ста
роста Э. Когай).

По итогам сессии со
стоялся деловой и прин
ципиальный разговор на 
партийном собрании фа
культета, семинаре при
крепленных преподава
телей; производственном 
собрании студентов, ком
сомольском собрании 
всего факультета и в 
учебных группах. Разра

ботаны мероприятия по 
повьцпению успеваемо
сти студентов, активи

зации работы учебных 
комиссий, приняты повы
шенные социалистиче
ские обязательства.

На факультете создан 
и приступил к работе об
щественный деканат, ор
ганизованный на базе 
учебных секторов бюро 
ВЛКСМ, профбюро и 
учебных комиссий спе
циальностей. И вот про
шла половина весеннего 
семестра, что же мы 
имеем на сегодняшний 
день и 1каковы перспек
тивы?

Должен заметить, что 
самый неблагополучный 
курс на факультете — 
второй, несколько улуч
шил посещаемость, но 

претензий к отдельным 
Студеткам', треугольни

кам групп 444-1, 444-2, 
414-2 и V деканата, и у 
преподавателей, и у 
учебных комиссий много.

По итогам самостоя
тельной работы на 29 
марта среди' первых кур
сов института факуль
тет выглядит неплохо, 
но серьезные опасения 
вызывает уже упоминав
шаяся здесь группа 415-2, 
которая из 37 групп пер
вокурсников института 
занимает 35 место. Осо
бое опасение вызывает 
сложившаяся обстановка 
в гр. 413-1 (староста 
В. Бурыхин) и 413-2 (ста

роста П. Таран). Эти груп
пы провалили выполне

ние курсового проекта 
по «Деталям машин», ко
торый не выполнил ни 
один человек из двух 
групп. Этот случай не 
имеет прецедента за всю 
историю факультета.

Безответствен н о с т ь, 
пропуски без уважитель
ных причин, неумение и 
нежелание навести поря
док в своей группе 
— вот причины, ко
торые поставили эти 
группы в тяжелое поло
жение.

Очень напряженный 
график выполнения кур 
coBbix проектов У сту
дентов групп 443-2, 412-2, 
442-2. И хотя первые 
результанты не дают 
серьезного повода для 
беспокойства, для успеш
ного подхода к сессии 
необходима серьёзная 
работа всех без исключе
ния! студентов этих 

групп. 'Девиз «Эффек
тивность и качество» в 
условиях вуза приобре
тает очень важный 
смысл, так как только 
высококвалифицирован
ные специалисты могут 
стоять у руля научно- 
технического прогресса. 
На факультете есть оп 
ределенный резерв для 
повышения качества уче
бы, при ответственном 

отношении к делу фа
культет может выйти на 
передовые позиции в ин
ституте и городе.

С. ДЕРОБЕРТИ, 
декан ТФ.
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В общежитии механического факультета

Обсуждаем статью
Обсуждая сг11атью «За 

общежитие все в ответе» 
(«За строительные кад

ры» № 13 от 31 марта 
1976 года), на заседании 
студенческого совета ме
ханического факультета, 
студсовсСг признал, что 
многие вопросы, которые 
затронуты автором, спра
ведливо адресуются студ- 
совету, комсомольскому 
и профсоюзному бюро 
факультета, которые в 
своей деятельности не 
нашли общих точек со
прикосновения. В боль
шей мере это относится 
к воспитательным зада
чам, где не все еще об
стоит благополучно, хотя 
и партийное бюро фа
культета, и деканат при
лагают большие усилия. 
Ответной реакцией со 
стороны незначительной 
■части проживающих яв
ляются всякое игнориро
вание и нарушение пред
писаний и указаний. Ана
лизируя правонаруше
ния студентов за 1975— 
76 год, мы убеждаемся, 
что основной причиной, 
порождающей правона- 
РС^шения, как правила, 

является распитие спирт
ных напитков, в резуль
тате чего у этих лиц 
притупляется чувство от
ветственности. По отно
шению к таким студен
там принимаются самые 
строгие меры. На наш 
взгляд, можно было .бы 
полностью ликвидиро

вать количество право
нарушений, если бы по- 
настоящему относились 
комсомол, профбюро и 
студсовет к организации 
свободного времени. По

XXIII С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я
Научно-студенческая конференция является итогом исследовательской 

работы студентов. И отрадно отметить, что год от года растет число сту
дентов, занимающихся в НСО, все больше желающих глубже вникнуть в 
существо вопросов своей специа.льноети.

Сегодня мы знакомим вас лишь с двумя материалами по конференции. 
Остальные будут опубликованы в следующем номере.

С большим интересом
Научно - технические 

студенческие конферен
ции относятся к числу 
лучших традиций совет
ской высшей школы. 
Конференция не только 
выявляет уровень освое
ния учебного материала, 
прививает интерес к на
учной проблематике, она 
еще и воспитывает граж
данскую зрелость буду

щих специалистов — 
умение связать свои ин
тересы с социально-эко
номическими и полити
ческими задачами, стоя
щими перед обществом.

Вот почему, когда до
цент кафедры политэко
номии 3. А. Калиткина 
объявила заседание сек
ции политэкономии, по- 
свящ|енное 106-й годов

щине со дня рождения
В. И. Ленина, откры
тым, это послужило на
чалом важного нефор
мального мероприятия.

Неформальность про
являлась и в том, что для 
заседания секции выде

лили хорошую аудито
рию — читальный зал, и 
в том, что на заседании 
присутствовали и высту
пали не только авторы 
докладов.

Было представлено 20 
докладов, не все они бы
ли равноценными, но уже 
сама тематика докладов 
говорит об определенном 
уровне зрелости, о пони
мании 'актуальности 'за
дач, поставленных XXV 
съездом КПСС.

Уже первые два док
лада студенток II кур  ̂

са П’Ф . И. Авдеевой и 
Т. Заваденко, посвящен
ные проблеме соедине
ния достижений НТР 
с преимуществами социа
лизма, вызвали живой 
интерес аудитории. 'Док
ладчикам был задан ряд 
вопросов, свидетельству
ющих о том, ЧТО у мно
гих существует свое мне
ние по ряду затронутых 
проблем.

Особый интерес вызвал 
доклад студентки II кур
са ТФ Н. Гнитиевой, по

священный перспективам 
развития Сибири в 10-й 
пятилетке.

Завершили заседание 
два доклада, посвящен

ные критике теории и 
практики современного 
капитала (студентк(а III 
курса СФ Т. Беззубенко 
и студентка III курса 
ТФ Т. Ожегина).

По ряду затронутых 
проблем развернулось 
оживленное обсуждение. 

Обсуждали и содержание 
докладов, уровень анали
за, и манеру выступле
ния, умение донести 
мысль До аудитории.

Конференция не толь
ко показала поло
жительные резуль
таты большой работы, но 
и вскрыла резервы и не
достатки. Развернутый 
анализ того и другого 
сделал в заключитель
ном слове заведующий 
кафедрой политэкономии 
доцент А. А Савенко 

К. РОЖАНОВСКИЙ, 
ассистент кафедры 

политэкономии.
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ка что существующий 
штаб по организации 
свободного времени яв
ляется сторонним наблю
дателем.

Студенческий совет 
факультета считает, что 
можно было бы значи
тельно поправить дела в 
быту студентов, в оформ
лении общежития, если 

бы более серьезнее обра
щали внимание на быт 
студен|тов руководители 
института, в первую оче
редь профком. На сегод
няшний день В 75 комна
тах из 126 отсутствуют 
предметы быта: стулья, 
столы, плательные шка
фы, радиоприемники. 
Прошел год, как сила
ми студентов подготовлен 
клуб, который располагал 
бы 150 посадочными ме
стами. К сожалению, он 
находится под замком в 
виду того, что институт 
не может приобрести 
столы и с.тулья. А этот 
клуб явился бы местом, 
где студенты могли бы 
вести серьезные разгово
ры, проводить диспуты, 
выполнять самостоя
тельные работы и про
водить вечера отдыха. В 
чьих силах разрешить 
этот вопрос?

По итогам смотра-кон
курса наше общежитие 
заняло последнее место, 
с этим положением сле
дует согласиться. Счита
ем, что неплохо было бы 
профкому при подведе
нии итогов учитывать и 
такие моменты, как ак
тивность ст>'денческого 
совета и студентов, заня
тых благоустройством и 
улучшением быта. За 2

последних года силами 
студентов общежития 
проведено асфальтирова
ние территории общей 
площадью 950 кв. метров, 
уложено 250 погонных 
метров бордюров, выса
жено зеленых насажде
ний в количестве 120 ку
стов, произведен ремонт 
наружных стен, которые 
находились в аварийном 
состоянии ,̂ оборудованы 
прачечная, душ, выложе
ны на кухнях полы, ус
тановлены титаны и 
электрические плиты, 
оборудован клуб «Ат
лантида», и много дру
гих работ было выполне
но силами студентов.

Студенты факультета 
сознательно шли на эти 
работы, понимая, что их 
выполнение, в конечном, 
итоге приведет к значи
тельному улучшению 
быта. Активность сту
дентов, направленная на 
улучшение быта, до.п- 
жна поощряться и 

учитываться при под
ведении итогов. Неплохо 
было бы периодически 
на страницах многоти
ражки поднимать эти 
вопросы, тем самым раз
вивать у студентов ини
циативу и воспитывать 
на живых примерах.

После обсуждения ста
тьи на расширенном за
седании студсовета при
няты мероприятия, кото
рые позволят устранить 
имеющиеся недостатки и 
занять достойное место в 
строю общежитий инсти
тута

А. СОСНОВСКИЙ,
декан механическо

го факультета, доцент.

«Определение средне
годовой суточной интен
сивности движения на 
автомобильных дорогах» 
— эТо тема доклада 
3. Бипатова, студента V 
курса ДФ, на прошедшей 
научно-студенческой кон
ференции.

Над этой темой 3. Би
патов работал в течение 
3-х лет. На основании 
экспериментальных на

олюдении им установле
ны математические свя
зи часовой интенсивно
сти движения с суточ
ной, определены коэф
фициенты неравномер
ности движения по дням 
недели и сезонам года. 
Полученные зависимо
сти с достаточной точ
ностью позволяют быст
ро определить фактиче
скую интенсивность дви-

жения на автомобиль
ных дорогах. Примене
ние полученных зависи
мостей сокранщет время 
наблюдений в 160 раз и 
дает ежегодный эконо
мический эффект на 1 
учебный пункт около 
1 000 рублей.

Эта работа представля
лась на Западно-Сибир
ской выставке НТТ-75 и 
отмечена дипломом.

Р е п Л и К а-

А В Т О Г Р А Ф  Н А  С Т Е Н Е
Приходилось ли тебе, 

уважаемый читатель, 
остав,лять где-либо свой 
автограф? Ну да, ко
нечно, большинство из 
нас еще не дождались 
той волнующей славы, 
когда бы нас осаждали 
толпы обожателей с от
крытками и шариковы
ми ручками.

Хотя, если ты студент 
и к тому же, получаешь 
стипендию, ты уже не 
раз торопливой рукой 
расписьшался в графе 
напротив причитающей
ся тебе суммы. А в об
щежитии? Кажется, там

все только и жаждут за
получить твою подпись. 
Получил матрац — рас
пишись, ставь свое ФИО 
— на квитанциях, выве
шивай на дверь.

Вот, кстати, мы и до
шли до сути, до дверей. 
Кто есть студент? Роман
тик. И где-то в самом 
глухом уголке его сердца 
теплится маленькое же
лание большого призна
ния. Или наоборот. Что
бы его знали все, знали 
где он, или даже они. И 
тогда он (они) берут в 
свою трепещущую руку 
(или жестокую — ведь

совсем недавно был ре
монт) кусок мела и... 
конечно, оставляют авто
граф, об этом и речь. Ав
тограф огромными бук
вами на двери и на зе
леной стене в новом кор
пусе, 410 аудитории.

Дорогой читатель, ес
ли слава эта (весьма сом
нительная) доживет до 
этого дня, можешь схо
дить и прочитать: «Здесь 
группа 422-2» (три раза).

Не кажется ли, что это 
очень напоминает пресло
вутые надписи на ска
мейках, березах и т. д. 
«Здесь был...».
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